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竹 之 内 、 土 屋 ソ ン グ リ ー ダ ー

近藤富士男君
上村幹雄君「君が代』

「我等の生業」

< ケ ス ト 〉
津田進第259地区ガバナー
亀谷志郎第１１分区代理

○去る10月27日に開催されました横浜たまロータ

リークラブの認証状伝達式に当クラブより私を

含め５名が参加致しました。特に新会員の方々
がご参加下さり大変良い縄験をして下さいました。
○過日慰問致しました敬愛寮から当日のお礼状が

届いております。（回覧）
○横浜たまロータリークラブのバナーを頂戴して

参りました。（回覧）
○悲しいお知らせですが当クラブの創立時の会長

でもありエイドとしてご指導いただきました大
和RCの小武さんのお母様が昨日お亡くなりに
なられました。ご冥福をお祈り申し上げます。

< ビ ジ タ - 〉
矢部隆司君小島清滋君（横浜瀬谷）
松田春雄君（厚木）野原勲君（藤沢北）
林佑君（相模原南）野島幸雄君（座間）
星幸男君、蒲生秀雄君、古谷忠治君
太田正孝君、金末守君（大和）
飯田忠彦君、鈴木由郎君（大和田園）
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〈 会 長 報 告 〉
○又、カレンダーが一枚ヘリ何となく冬がやって

し来たような感じが致します。
< 幹 事 報 告 〉

ノ○只今会長報告にございました小武さんの御母堂

１ ． 真 実 か ど う か
２ ． み ん な に 公 平 か

S . 好 意 と 友 ' l 青 を 深 め る か
４ ． み ん な の た め に な る か ど う か
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本 日 の プ ロ グ ラ ム １ １ 月 ８ 日

辻国明君「ロータリー財団について」

次 週 予 定 １ １ 月 １ ５ 日

クラブフォーラム「社会奉仕について」

会 員 数
５０名

出 席 数

３９名
出 席 率
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前回の修正
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さまのお通夜、告別式は次の通りです。
お通夜今晩（１日）７時より９時於自宅

告別式明日（2印午後2時より３時於自宅
我々のクラブ創立時に会長として又、エイドと
していろいろお世話になった方ですので宜しく
お願い致します。

第２５９地区ガバナー
話 〉 津 田 進 殿<卓

津田ガバナーご紹介亀谷志郎第１１分区代理
ガバナーは大正11年生まれの眼科のドクターで

す。千葉大学医学部を卒業後慶応大学で研究され
現在医療法人津田会津田病院の理事長及び院長で
す。ロータリー歴は昭和35年川崎北RCチャータ
ーメンバーとして入会され45年に会長46年以降地

区の各委員長等を歴任されておられポールハリス
フエロー、米山功労者です。お家柄は名門で織田

信長のど三家にあたります。川崎市眼科医会々長

等数々の公職もお持ちです。

< 委 員 会 報 告 〉

ロータリー情報委員会委員長寺田伍六君

先般の炉辺会合には新会員の方々全員ご出席いた
だき有難うございました。その折に話の出ました

新しい手続要覧ご入用の方は事務局へお申し出下
さい。

青 少 年 奉 仕 委 員 会 委 員 長 二 見 長 幸 君
このたび大和市内三クラブ合同で大和市子ども会

連絡協議会主催の親と子の映画会を共催すること
になりました。出来上がったパンフレットをお手

許に配布してございますのでご覧下さい。皆様に
是非前売り券を買っていただきたいと思います。

来週の例会で受けつけ、次の週にお引換えしますｂ
小さいお子さまのおられます方はご協力の程お願
い申し上げます。

親 睦 活 動 委 員 会 委 員 長 後 藤 定 毅 君
四クラブ合同ソフトボール大会を来る11月17日出

午後１時より車体工業㈱グランドで開催致します
ので多数のご参加をお願いします。

へ

亀谷分区代理からこちらのクラブの事につきま
して言蒋田など報告を凰､ておりますｂ仲の良い和やかな
クラブであり、ロータリーの心を最も心得ている

クラブであるとおっしゃっておられることが全く
その通りであると感じております◎
私はこういう言葉を聞いた事があります。「ク

ラブは貴方を会員にする事は出来るが、貴方をロ
ータリアンにする事は出来ない，貴方自身がなる

ことである。貴方がロータリアンになった時は､①例会
への出席を楽しむようになる時､②個人としての奉

仕を自覚出来た時、③地域社会職業会へのロータ

リー大使となった時、④貴方に貸与された分類が
名誉だと感じた時」これはシカゴクラフの会報I載
っていたということですｂなかな力含蓄のあることを

言っていると思いますので、今日はこの言葉の一
つずつについてお話をしてみたいと思います。

クラブは貴方を会員にすることは出来るが、貴
方をロータリアンにすることは出来ない。貴方自
身がなることである。
ザ・ロータリアンでロータリーは人間を変えるか
というシンポジウムを開いたことがあります。が

結論としましては、皆でよく新会員の面倒を見る。
知識とインスピレーションを新会員に与える。活
動に参加させる。というような課程を通じて人間
は変わる。明らかに人間の質を向上させることが

へ

種ケ島実君朝子夫人(11月３日）

近藤富士男君（11月３日）
後藤定毅君（ 1 1 月３日）

御夫人お誕生日
結婚記念日

一時的な存在を超えて

私達のロータリーが、単に一時的な存在にとど

まらない運命だとしたら、それは、私達が互いの

弱さを忍ぶことの重要性、つまり、寛容の価値を

知っているためにほかならない。
…ポール・ノ、リス



出来る。又、新会員にどんなことが起こるかは他
の会員がよく彼の面倒をみるかどうかで決まる。

他の会員がこまめに面倒をみることによってこの
新会員は真のロータリアンになるのであり、その
ことによって、ロータリーが人を変えるということが

証明される。と結んでいます。しかし果して古い
会員がよく面倒をみれば誰でも新会員が人が変わ
って真のロータリアンになっていくのかといえば
やはりそれは「ノー」と言わざるを得ない。与え

られたものをただ受けとるだけでは果せないもの
がある。自分の手でそれを獲得しようとして自分
の意志と智恵を働らかせなければやはり大事なも
のは手に入ってこないと思われます。
ロータリークラブという大変すばらしい組織があ

り、そこで立派な友人達と出逢う。という中で研
讃をつみ重ね、その成果というものを自分の職業
生活、或は社会生活、又国際活動に適用していく

時にこの人達をロータリアンと呼ぶのだというよ
うに定義づけてみたいと思うのです。そう言いな

がら私自身果たしてロータリアンと言えるかどう
か内心じくじたるものがあるわけでございます。
1962年の国際ロータリー理事会が採択しました声

明にロータリーの基本的特色というのがあります。
がその第５項に「ロータリークラブは会員、その

個人生活及び実業又は專門職業活動に於ける高い
道徳的水準をみとめ且つこれを実現したいという

希望を持つようになる機会を与える」と出ており
ます。やはりこれをみましてもロータリークラブ

というものは会員にその機会を与えるだけであっ
て、ただちに人間を変えるとは考えていないよう
に思うわけであります。

貴方がロータリアンになった時は例会への出席
を楽しむようになる

網領の(1)は奉仕の機会として知り合いを拡める
こと。となっておりますがこれは大変誤解されや

すい言葉であると思われます。一人では奉仕が出
来ないから大勢の人と知り合いになって多数の力
で奉仕をやろうという事だというふうに解釈して

いる人がかなりおるように思われます。がこの綱

領の意味するところは、むしろ逆であろうと思わ
れます。例会へ出席して他の優秀な職業人と出逢

うという事が自分の奉仕の心を養う大事な機会に
なるのだという事を言っているように思います。

例会へ出席するのは、まさしく自分の為に…である
からこそ出席するのは楽しいということを言って
いるように思います。例会へ出席することが自分
の心を養うことになり、又半面、相手の為にもな
っている。という出逢いの意味があるからこそロ
ータリークラブの例会は楽しいのだという事を言

っているように思います。そｵ1がもし、大勢の人と

知り合って他数の力で奉仕をするのだという誤解
から出発致しますと、次には社会奉仕、国際奉仕

活動等を活発に展開するためには、職業分類の枠
をゆるめても、出席をゆるめても、会員増強をは
かるべきであるとか、或は多数の力、財力を結集

して国際問題等に貢献すべきだといった論議もな
ってくるように思われます。広い世間ですから、

そういった団体もあって結構ですが、然しそれは
もはやロータリークラブとは言わない訳であります。
ロータリーのいう１１知り合いを拡める"ということ

は心の友を求めることで、クラブ活動を通じて友
愛心の交流する場を作りあげる。それが例会であ

ります。従ってロータリーの奉仕活動というもの
はこの友愛心の交流を源泉としているのであって、

決して数の力、多数の力を源泉とはしていないと
いうことをやはり銘記しなければならないのでは

ないかと思います。
次の貴方がロータリアンになった時は個人として
の奉仕を自覚出来た時：

昭和56年２月号のロータリーの友に､帆国際奉仕
で道に迷っていないか〃というザ・ロータリアンの

記事の翻訳が転載されておりました。この記事は
国際ロータリーの国際奉仕活動に一石を投じたと
いうことを当時読んだことがあります◎デ・ジュ
ー氏はこんなたとえ話で問題を提起しております。

中近東の民話に出てくる老人の話ですが、その老

一
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人は失くした鍵を見つけようとして全く見当違い
の場所を捜していた。ただ単にそちらの方が光が

当って明かるいからという理由だけで違った場所
を捜していたわけです。デジュー氏のこの論文は
時期からいって3Hう°ログラムに対して一石を投
じたと考えてよいと思ったのであります。
一人一人のロータリアンの活動を推進するのがロ

ータリーの任務であって、世界のロータリアンを一

まとめにして何かやろうとすると却って3Hプロ
グラムのような中途半端な結果になるのでありま

す。日本のロータリアン80,000人の一人一人が自分
の住んでいる地域社会で10人の地域の人を集め-

或は100人の青少年の賛同者を得て奉仕活動を展
開するとするならば80000の10倍、100倍の活動
に…処がクラブの奉仕活動にお金だけ出してまか
せてしまいますと日本全国で1500の奉仕活動に、

地区にまかせれば26の奉仕活動に、国際ロータリ
ーにまかせれば、たった１つの活動になってしま

うわけであります。1923年のセントルイス大会決

議に34号という有名な決議がございますが、そこ
に１１奉仕の理論が職業及び人生に於ける成功と幸

福の真の基礎であることを団体で学ぶこと。つま

りクラブで学ぶこと。そして各人が個人としてこ
の理論をそれぞれの職場及び日常生活に於て実施

に移すこと〃というように出ております。更にこ
の決議はロータリークラブが団体として地域社会

に対して実施を示すことは大事であるとしており
ますけれども、それにはロータリーの会員数には

限りがあることを考えて、現存機関に協力する形
の方が望ましいのである。社会のニーズというも
のは沢山あるのですからその一つ一つに深く係わるより

も適切な問題点を指摘して、地域社会に維持、責
任を自覚させるプロパガンドの役割の方が成功を収
める。と記しております。そしてクラブが一かた
まりになって行動するよりも広くロータリアンの個々の

力を動員するものの方がロータリーの精神により
かなっているというふうにふんでおる訳であります。

次の言葉でございますが、貴方がロータリアン

になった時は地域社会職業会へのロータリー大使

となった時：
例会は友愛心の交流する場でロータリーの奉仕

活動はこの友愛心を源泉としているのであります
が、クラブ内での友愛心を確立させる為に１９０５

年第１回の会合でポールハリスは一業一会員の構
想を明らかにしています。この構想は今でもロー
タリーの第一級の原則として守られなけ刺まならな
いと思うわけです。が一業一会員ですと地域の各

職種から一人あて会員が入ってしまいますと、そ
れ以上は入会出来ないわけであります。そこでロ
ータリーは初めは各職種から選考しまして会員を

入会させますが、今度はロータリーから彼等の同

業者へロータリー大使として会員を派遣する。と
いう考え方をするわけであります。会員はロータ

リーへ入会して例会出席を通じて得たものを自分
の企業に持ち帰り、或は自分の家族に、同業者、

地域社会へ還元する訳であります。これによって
一業種一会員という限定された会員の輪を次から

次へと拡げていこうとするのがロータリーα韮憶である
わけであります、
ロータリアンになった時は貴方に貸与された分

類が名誉だと感じた時：

会員増強にあたりましては、先ず地域社会のあ
らゆる職種の横断面を代表する充填、未充填分類
表を作るわけです。そして未充填部分について入

会候補者の推選、選考を行なう。その地域で一つ
の職種について何人もの人がいる中から果して誰

を選ぶかというこの手続きがロータリーの質の保

全につながるわけです。クラブ定款第５条第１節
を具体的に言ってみるならば、入会候補者はその

素質として少なくとも二つの条件を満たす人であ
ってほしいと思います、①ロータリーを閉鎖的な

ものとしないために、ロータリーで身につけたも
のを業界へ伝えられる人であってほしい。②相手

の身になって物事を考えられる人であってほしい。
ロータリーに入ってほしいという人は自分の企業

の繁栄が他の人の繁栄にもつながる。という企業

へ
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感覚をもった経営者であってほしい。個人個人と
いうものはバラバラであるけれども、自分と他人

は目に見えないヒモで結ばれているということを
自覚出来る人であってほしい。（たとえ話によっ
て説明）
1933年のボストン国際大会でポールハリスが講

演しておりその中で「ロータリーの基本発想は一
業一会員プラス例会出席である」と述べております。
地域社会に奉仕家や活動家が何人いても一業種に
ついて一人きり入れないのであるから、ロータリー

クラブは奉仕クラブというより職業分類クラブと
いう方が正しい。一業種について一人という事は

必然的にその会員は業界に於ける優秀な職業人と
いうことになる。地域社会の職業人の総数から見

れば確かに一握りにすぎないかも知れないけれど

も職業分類と会員選考の手続を経て入会した職業
人の出逢いの方が、質におかまいなく同業関係に
もルーズにただ数だけ沢山集めた団体よりも社会

改良の高いポテンシャルを持つ、ロータリーの神
髄はこれきりないというようにも述べておりますｂ
以上がシカゴクラブの会報に載ったという一部に
ついての感想を終わる訳ですが、もう一度はじめ

の言葉に戻ってみたいと思います。「クラブは貴

方をロータリアンにすることは出来ない。貴方自
身がなることである｡」これは決して容易なこと
ではないように思います。ロータリアンに行動の

指針を与えロータリーの理想像を示すものはf肋ﾕ？
といいますと、ロータリーの綱領、二つの標語、
四つのテスト、道徳律決説3-3O等々あります。
がこれらの行動指針で自分の心を武装して身構え
て千差万別の日常生活の中で奉仕の理想を実践出
来るのかといいますと！､それはザルで水をすくう
ようなものである〃とあるクラブの人が言ってお

ります。
然しながらザルで水をすくうのではなくて水の中
にザルを入れるのならば、たやすく行なうことが

出来るではないか、人間の心というものは無限で
あるから奉仕の海の中に個人生活も職業生活も社

会生活も浸しておけば良いではないか。そうすれ
ば職業も営利のみに走り終わることは、ありえな
いであろう。事業というものは営利をはなれて成

立しないと同時に社会の福祉を無視したのでは意

味をなさない。従って営利と福祉のマッチした所
に事業の真の使命がある。結局、人柄が出来てい

るか否かが問題であって奉仕というものは形の問
題でなく、心の問題である。とも同氏は言ってお

ります◎が水の中にザルを入れるという事も決し
て容易な業ではない様に思われるのです。、去勢垂D経

文にも例をとってお話されました｡）

クラブ協議会へ 司 会 猪 熊 唯 夫 会 長

全委員会を六グループに分け、猪熊会長司会の
もとに各委員長より発表がなされ、それぞれのグ
ループ°毎にガバナーよりコメントをいただきまし

たが２週間前のクラブ協議会のものと重複致しま

すので委員長発言は省略させていただきますので
御了承下さい。
1職業分類・会員選考・会員増強。Ｒ情報

分類は現状に合わせた素晴らしい見直しと修正
がされており敬服。選考の際の判断の基準が明

確で大変良い。増強の独得のこれだけの計画性に

対して敬服Ｒ瞬艮は新旧会員混えての勉強会に
意義がありとても良い。匹匪員会とも大変立派です。
2.出席・親睦活動・プログラム・スマイル

出席優秀クラブとして今後とも地区のお手本と
なって頂きたい。親睦は私と全く同感の、心の
窓を開くというお考え嬉しく思います。
フ･ログラムはいろいろ御工夫のあとが見られま

す。スマイルは皆さんの自然の感情でしていた
だいている分には問題はないのですが、強制的
な感じ、わざとらしい感じ等々問題が起った時

は、会費を上げるべきかスマイルに頼るべきか
を皆傑で討論をしていただきたいと思いますｂ
3.雑誌・広報・クラブ会報
クラブ会報はレイアウトを工夫して最大限に紙
面を活用してほしい。４頁が標準だと思う。
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親切に適切なアドバイスを下さいました津田ガバ
ナーに深く感謝申し上げます。-

委員長
く ス マ イ ル ボ ッ ク ス 〉 北 砂 宮 三 君

津田進ガバナー本日は当クラブ公式訪問に

伺いました。皆様と共に有意義な一時を過ご
したいと思います。

亀谷志郎第11分区代理津田ガバナー公式訪問

有難うございます。御指導お願い申し上げま
す。

藤沢北RC野原勲君初めてお伺いします。
横浜瀬谷RC小島清滋君お世話になります。

横浜瀬谷RC矢部隆司君お世話になりますｂ
厚木RC松田春雄君本日はお世話になりま

す。宜しくお願い致します。
大和RC星幸男君本日も宜しく。公式訪

問ガバナー御苦労様です。
大和RC蒲生秀雄君お世話になります。

大和RC古谷忠治君大高さん、先日は有難
うございました。

大和RC太田正孝君久しぶりにお伺いしま
した。宜しくお願いします。

座間RC野島幸雄君いつもお世話になりま

す。宜しくお願いします。
大和RC金末守君いつもお世話になりますｂ
大和田園RC鈴木由郎君お世話になりますｂ
大和田園RC飯田忠彦君いつもお世話にな

ります。今日はガバナーの公式訪問に伺えて
幸いでした。

猪熊会長、伊藤幹事津田ガバナーよくおいで

下さいました。宜しくお願い致しますｏ
近藤富士男君結婚記念のお祝有難うございますｂ

後藤定毅君結婚記念祝有難うございます。
１３年間愛を暖め続けて来ましたが最近は年の
せいか疲れて参りました。

種ケ島実君古女房の誕生日を祝っていただ
いて有難うございます。、

雑誌委員会の仕事は会員に読ませる工夫をしな
くてはならない。結果を見るより誘導すること
である。広報は活動がなければ広報にならない
が広報媒体に載せるための活動が主体でないロ
ータリーの広報は確かに難しい面がある。

４職業奉仕

月信第５号で職業奉仕について書いてあります
のでご一読いただきたい。ロータリーでは職業

奉仕、職業倫理について8岬の歴史の中で一番
大きな命題として取り扱ってきています。が弱
肉強食の自由経済社会というものが現存してい
る中でロータリー的にどのようにしてアブ°ロー
チするかということについて前年度地区職業奉

仕委員長で親クラブである大和クラブの塚本さ
んがまとめられたものがありますので塚本さん

を中心に勉強会のようなものをやられるのもよ
いのではないかと思います。

５.社会奉仕・青少年奉仕

現状をよく調査することから始めていかないと
いけない。ただ活動すればよいのではなく、ど
のようなものが要求されているのか。日の当ら

ない、取り残されたような所に大変大事なもの
が見落とされている場合があります。世の中も

最近は物より心であるという考え方にきていま

す。そういう面ではロータリアンに一日の長が
ある筈ですから、地域の本当のニーズを捜し出
していただきたい。それにはフォーラム等でよ
く研究し、本当に喜ばれる行動をお考えいただ

くことが大切。
６国際奉仕・ロータリー財団・米山記念奨学

ナザレ園への援助窓口としての御活動は是非お
願いします。青少年交換についてはいろいろな

問題がありますが、地区としましてもここ３年
計画ぐらいで整備していく積りです。財団・米
山ともご協力を感謝致します。

-ガバナーへのユニークな発言等、当クラブらし

い賑やかで楽しいクラブ協議会でした。一つ一つ

へ
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